

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Miércoles 27 Diciembre 1899

Núm. 2560

Principio del Año Santo

Roma, 24. Esta mañana se ha efectuado la anunciada solemnidad pontificia, con gran esplendor y concurrencia en los alrededores.

El papa revestido de pontifical, fué conducido en la silla gestatoria, á la Capilla Sixtina, donde entonó el «Veni Creator».

Después fué conducido á la Puerta Santa.

En este lugar se había instalado previamente su trono pontifical, en el que tomó asiento el Papa después de descender de la silla gestatoria.

Cuando la gran campana de la basilica dió la señal, el Papa se levantó encaminándose á la Puerta Santa, y sobre el tablero dió tres golpes con un martillo de oro, ofrenda de los obispos italianos.

Abrióse la puerta y la venerable figura del Papa apareció detrás del marco, siendo recibida con un clamoreo inmenso.

Todo el mundo cayó de rodillas y el Papa dió la bendición á la muchedumbre.

A la misma hora y en el mismo instante, otros tantos cardenales, por ordenación especial, abrieron las puertas santas respectivamente en las iglesias de San Juan de Letrán y Santa María la Mayor.

El servicio de mantener el orden en el interior de la Basílica estaba encomendado á tropas pontificias.

El tiempo espléndido y primaveral. La animación extraordinaria.

El martillo con que el Papa ha abierto la Puerta Santa, le ha sido ofrecido por el episcopado italiano.

Pesa medio kilo, es de oro puro y está cincelado, según la gloriosa tradición del arte italiano, sobre dibujos de Tartarini, de Bolonia.

En un extremo se lee en letras de relieve: «Aperiti milis portas justitiae», y en otro lado: «Jubilare Deo omnis terra.»

El martillo propiamente dicho, mide 20 centímetros y el mango 25. Este está dividido en tres porciones. En una lleva en relieve las armas de León XIII, con una corona de rosas. En otra parte, una cruz bizantina, sobre cuyos brazos se lee: «Jhesus Christus Deus Homo;» y en los espacios del fondo: «Vivit, regnat, imperat.» Y en el último trozo un grupo de rosas rodeado de ocho magníficos rubíes.

En el remate de la empuñadura un hermoso topacio y una cadena de oro con un medallón, en que se leen inscripciones latinas apropiadas al caso.

La lotería

No podemos dar ya á nuestros lectores más que noticias *fiambres*. ¿Quién no sabe á estas horas que el premio gordo cayó al número 12515, expedido desde Madrid á un corresponsal de Montevideo por los banqueros señores Sainz? Es la tercera vez que estos señores, que deben tener buena mano, favorecen con el premio mayor á alguno de sus corresponsales y compran siempre el billete en la misma Administración. El año 1888 el número que compraron, y al que tocó el gordo, fué el 13515. A los dependientes de la casa Sainz, expedidores del *gordo*, les han tocado en otro billete, 2.500 pesetas.

De los demás premios conocemos detalles que nos excusamos de insertar, por haber pasado el interés de los primeros momentos. Recordaremos, para terminar por este año con esto de la lotería, que desde 1870 inclusive ha caído el premio gordo siete veces en Barcelona, ocho en Madrid, tres en Sevilla y una en Badajoz, Burgos, Almería, Palencia, Zaragoza, Málaga, San Sebastián, Palma, Gijón, Lérida, Cádiz, y Mallorca.

En los sorteos verificados desde dicho año 1870, ha caído 16 veces en números pares y 13 en nones.

Los millares más favorecidos han sido el 9.000 y el 6.000; el número más bajo premiado con el gordo,

ha sido el 4.211, y el más alto el 52.761, el año pasado.

Acabemos con la ingeniosa aunque exagerada, explicación que Rodríguez Correa daba para hacer comprender lo difícil que es lograr el premio gordo.

—Lo llevan á usted á un campo, decía, donde entre cincuenta mil ovejas blancas hay una negra; luego le conducen á un local donde entré cincuenta mil escopetas sin cargar, hay una cargada. Le vendan á usted los ojos, y completamente á oscuras tiene que elegir entre todas las escopetas la cargada, y disparando con ella, sin ver nada absolutamente, matar á la única oveja negra que hay en el inmenso montón de las blancas.

Pero á esto siempre se contesta con el argumento de los partidarios de la lotería: «A uno ú otro ha de tocar el premio gordo.»

CRÓNICA

Todos los cultos anunciados para estos días se han verificado con esplendor y gran concurrencia de fieles.

El Domingo, IV de Adviento, predicó en los Divinos Oficios de la Catedral el M.ltre. Sr. D. Marcos Montaner, poniendo una vez más en evidencia sus notabilísimas dotes de orador sagrado.

A la Misa del Gallo asistió una concurrencia numerosísima y, á pesar de ello, reinó en el templo un orden completo.

En la Misa conventual del día de Navidad, ofició de Pontifical nuestro Ilmo. Prelado. A ella asistió una Comisión del Ayuntamiento, presidida por el Alcalde. Ayer predicó en los Divinos Oficios, con su habitual elocuencia, el M.ltre. Sr. Canónigo Magistral, cuyo completo restablecimiento celebramos sobremanera.

—La Congregación de San Luis Gonzaga del vecino arrabal de Jesús, celebró anteayer tarde una solemne sesión literario-musical, á la que asistió nuestro Ilmo. Prelado. Hubo representación dramática, lectura de poesías é intermedios de música y audiciones fonográficas. No hay que decir que todo fue digno de los aplausos que prodigó la numerosa concurrencia.

—Ayer tarde á las cuatro, celebró la función de Adoración del

Niño Jesús, la Venerable Congregación de los Dolores, en la iglesia de este nombre. Predicó el notable orador sagrado Rdo. D. José Matamoros.

—A la Misa de Pastores que el día de Navidad se celebró en las iglesias de la Purísima, de Santa Clara y San Juan, asistió, como en los años anteriores, gran número de fieles.

—El Rebañito del niño Jesús atrajo ayer á la iglesia de San Antonio grandísima concurrencia, que con el mayor regocijo escuchó las infantiles plegarias de aquellas tiernas niñas al Divino Infante. Obra sobremanera laudable, y agradable á los ojos de Dios es la de las virtuosas señoritas que durante todo el año procuran inculcar en el corazón de la niñez las verdades de nuestra Religión, y en esta época la llevan ante el Divino Pastor á contemplar al Niño que vino á redimir al mundo.

—Mañana, á las 7 y 1/2, se celebrará en la iglesia de San Juan, una misa cantada, en obsequio á San Inocencio.

†
El miércoles de la semana pasada falleció en La Mata (Morella), la señora Josefa Monfort y Eixarch, hermana de nuestro muy querido amigo D. Manuel.

Excelente madre y esposa, deja á los suyos el recuerdo de las virtudes de su vida y de su cristiana muerte. Rogamos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras, que sirvan de sufragio á la finada y de consuelo á su apreciable familia.

En Orihuela falleció santamente el miércoles de la semana pasada, el joven D. José Clavarana y Bofill, hijo de nuestro muy querido amigo D. Adolfo, uno de los periodistas que con más denuedo luchan en defensa del Catolicismo. No hay que decir cuanta parte tomamos en la natural pena que aflige á tan respetable amigo, pero como sabemos que no se paga de vanas palabras de consuelo, no hacemos sino pedir á nuestros lectores que eleven á Dios sus preces por el alma del malogrado joven, aunque, piadosamente pensando, es de suponer que sus virtudes habrán obtenido la recompensa que se concede á los elegidos.

—Los lectores de «La Verdad», mejor que los discípulos de Pitágoras, pueden decir *magister dixit*; habló el maestro... y boca abajo todo el mundo.

¿Quereis aprender moderación en el lenguaje, para atraer y cautivar el corazón hasta del enemigo más empedernido? *Magister dixit*: leed al maestro.

¿Deseais hacer silogismos con más términos que patas tiene un cienpiés, á fin de que no flaqueen por su base? *Magister dixit*: escuchad al maestro.

¿Os gustaría seguir una moral que justifique el desafío, sobre todo si es «La Verdad» el que dice: «El ofendido que tiene un resto de dignidad, de honra, de valor y de vergüenza, se coloca frente á frente del ofensor y ventila agravios como la sociedad enseña y el honor reclama»? *Magister dixit*: estudiad en el libro del maestro.

Pero en lo que nuestro maestro descuella principalmente sobre todos los Pitágoras, nacidos y por nacer, dicen los lectores del colega [conservador-liberal], es en la lengua del Lacio. ¡Oh! en esto es inimitable «La Verdad». Porque ¿qué poeta gozó jamás de la amplia libertad de nuestro maestro para poder decir *Abyssus abyssus invocat, Lumen in caeli, Lumen in Sathanae*?

Vengan ahora unas cuantas muestras del lenguaje de «La Verdad» refiriéndose á nosotros. En su número del sábado 23 del corriente, no nos dice más *piropos* que los que á continuación se expresan: Estandarte de Satanás; gente soberbia; que tenemos instintos propios de las víboras del Averno; obocados, farisaicos; que formamos coro con asesinos y ladrones; *bazofieros* y otra porción de cosas más por este tenor. ¿Qué no se rinde al peso de estas razones?

Dijimos nosotros refiriéndonos á un párrafo copiado por «La Verdad», de la *Escritura Inmortal Dei*: «Prescindimos de que León XIII habla en general etc.», y sale «La Verdad» muy enfadada, diciendo: «¿Con que León XIII habla en general? ¡Siempre buscando subterfugios y sofismas...etcétera.» Pues, sí, señor, el Papa, habla en general, como verá «La Verdad» si gusta leer este párrafo, anterior al que copió, para aplastarnos: «Decimos en general, porque estas nuestras advertencias tocan á toda clase de pueblos; que, por lo demás, puede muy bien suceder que, por causas gravísimas y justísimas no convenga intervenir en el gobierno de un Estado, ni ocupar en él cargos políticos etc.» Ha tenido ganas «La Verdad» de que le demos con la badila en los nudillos, ya que nosotros dijimos que aceptábamos el párrafo como si se refiriese en absoluto á España. ¿Para qué ha buscado, pues, «La Verdad» un revolcón que se hubiera podido evitar?

No podemos resistir al deseo de copiar un párrafo de «La Verdad». Es delicioso. Allá va: «Y si los liberales procuran alejarnos (alejarnos á nosotros del poder y cargos públicos. De modo que, quieras ó no, La Verdad

ha tenido que confesar que cumplimos con los consejos del Papa, en lo referente á este punto como en todos. En esto estribaba el fondo de la cuestión y quien busca subterfugios y sofismas es ahora La Verdad Como de costumbre) es porque esos católicos *sui generis* obran estúpidamente, no para catolizar digna y humildemente las leyes y al prójimo, sino que rencorosa y groseramente quieren arrojar á los hombres de sus puestos públicos en vez de ponerse junto á ellos para mejorarlos con su ejemplo de humilde abnegación cristiana, para ir así influyendo en los corazones, en la legislación y en las costumbres....»

Vaya, «La Verdad» adelantó la fecha. Este suelto estaba destinado á publicarse el día de Inocentes. Al católico de veras que se deje coger por este argumento de «La Verdad», lo declaramos tonto *a nativitate*. Afortunadamente no hay ninguno que se deje engañar, si no quiere que le engañen.

Rogamos á nuestros lectores que nos dispensen esta *lata*. Tenemos intención de que no se repita. Además, la materia está agotada, pues «La Verdad» no hace sino machacar con los mismos argumentos, amenizándolos siempre con los mismos insultos.

Esto al principio divierte: después se hace pesado. Con que, lectores míos, no va más. Lo que haremos, en todo caso, es tomarnos completamente en broma las cosas de «La Verdad».

NOTICIAS BREVES

—(—)

Aunque alguna de estas noticias resulte de fecha un tanto atrazada, la insertamos porque, no habiéndose publicado EL ESTANDARTE en los tres últimos días, quizá no sea conocida de muchos de nuestros lectores.

—El «Centro de Información Comercial».—Ministerio de Estado Madrid, remite *gratis* á cuantas personas los soliciten, los folletos que ha publicado referentes al comercio del aceite de oliva y sal común.

—Continúan con actividad en Barcelona las obras del monumento dedicado á Rius y Taulet, que se está construyendo en el salón de San Juan.

—El sábado en la calle de las Cortes de Barcelona, un holandés dió unos cuantos *mojicones* bien aplicados á un par de ingleses, con los cuales tuvo ciertas diferencias *por mor* de lo del *Transvaal*. Los ingleses quedaron como sus compatriotas en el paso del Tugela.

—El sábado falleció en Tarragona el Tesorero de Hacienda de la provincia, D. Juan Igual.—R. I. P.

—Dícese que se encuentra en mal estado el tunel de Perafort, núm. 19, de la línea de los Directos. El Gobernador de la Provincia ha dispuesto que se averigüe lo que hay de cierto acerca de ello.

—El P. Angel Rodriguez, Agustino residente en el Escorial, acaba de publicar un interesante folleto acerca del eclipse de sol del 28 de Mayo del año próximo.

—Las expendedorías que en esta ciudad han sido designadas para el canje de papel y efectos timbrados, son las de D. Angel Gonzales y don Jaime Durán.

—Recordamos á nuestros lectores que el 31 del corriente expira el plazo para poder adquirir sin recargo las cédulas personales.

—El último correo llegado de Puerto Rico trae, al igual que el anterior, algunas noticias que dan idea del tristísimo estado de aquella isla. Se anda á tiro limpio por un quitame allá estas pajas. Está visto que los yanquis les libertaron del yugo español y les van haciendo felices.

—La escuadra alemana se compone actualmente de 98 barcos, todos modernos y en disposición de prestar servicio, lo cual es mucho para una nación que apenas tiene costas.

—El premio gordo del sorteo de Navidad del año próximo será de seis millones de pesetas. El billete costará mil pesetas y se venderá por vigésimas partes, á 50 pesetas cada una. Pero ¿quién aprenderá á decir: «voy á comprar un *vigésimo*»? Me temo que esto hará fracasar el sorteo.

—Ha fallecido en París el célebre director de orquesta Lamoureux, introductor y propagador en Francia de la música Wagneriana.

—El director de la «Campana de Gracia», Sr. Roca y Roca, escribe en «La Vanguardia» lo siguiente: El doctor D. Ramón María Magarola, rector de la parroquial iglesia de San Pablo, era un sacerdote muy querido por sus virtudes cristianas y por su celo apostólico. ¡Y pensar que quizá este mismo Roca y Roca habrá atacado en su inmundo papelucho á tan ejemplar sacerdote! ¡Cómo engañan al pueblo sus *ilustradores*!

—La Cruz Roja de Barcelona anuncia la llegada á España de 4.000 prisioneros de los tagalos; y excita la caridad pública para que se les socorra.

—El sábado se inauguró en Barcelona la Exposición Avícola. Entre otros ejemplares de palomas, se exponen unas muy notables de la sociedad colombófila de Tortosa.

—Continúa el furor por los sellos. La Unión Republicana de Barcelona ha querido tener el suyo, y lo ha editado con inscripciones y lemas y otros excesos. También una sociedad propagandista del próximo Carnaval, ha editado su correspondiente sellito. Esto es sencillamente ridículo.

—Un gracioso que hay en el *Heraldo de Madrid* escribe lo siguiente, en uno de los recientes números: «¿Conoces el versículo que dice: «¡Recontra! (exclamó David tirando el arpa)?»—¡Oh, cómo *ilustran* al público estos periódicos de gran circulación!

—Los periódicos liberales hablan de las *instrucciones* que lleva el nuevo nuncio de su Santidad, tan exactamente como si les hubiese llamado para comunicárselas así que llegó á la villa del Oso: ¡Estos *reporters* se pasan de listos!

—Son muchos los Catalanistas que no están conformes con el contenido del Manifiesto publicado recientemente por la *Unió Catalanista*.

—No es cierto que se haya publi-

cado ninguna disposición suspendiendo la Colegialación Médica obligatoria.

—El «Diario de Barcelona» continúa su campaña contra la centralización.

—De los datos estadísticos publicados, resulta que la provincia de España en que más se fuma es Barcelona, y la en que menos, Alava.

—El pavo que habrán comido ustedes estos días, es originario de América y fué traído á Europa en el siglo XVI. El mio viene de más lejos, porque no ha llegado todavía.

—Vuelve á aumentar la peste bubónica en Bombay. En los últimos días han ocurrido 245 invasiones.

—Intercalemos un chistecillo, ageno, por supuesto, para amenizar todas estas *bachillerías*.—Entre baturos:—¡Chiquio!.... ¿A dónde vas?—A la feria, á vender á mi suegra.—¿Cuánto quieres por ella?—¡Ya es tuya!

—Se ha pedido autorización para exhibir en Valencia á un *angelito* que pese 23 arrobas. Su cintura mide dos metros de circunferencia. *Jo no ho he vist...*

—Dice un periódico de Palma que el número de cerdos enviados de Mallorca á Barcelona desde primeros de Septiembre es de unos 20.000. Se calcula que valen dos millones y medio de pesetas, que ya son pesetas.

—En Sevilla un individuo le emprendió á bocados en medio de la calle contra una mujer, causándole varias heridas.

—En el río Lis (Bruselas) patinando varios niños sobre el hielo, se rompió éste, hundiéndose todas las pobres criaturas. Se han extraído treinta y cinco cadáveres, y se sospecha quedan algunos todavía por extraer.

—En la Cámara de Comercio de Madrid, un señor Niembro ha llamado á D. Basilio Paraiso *venerable y santo*.—A Paraiso este Niembro—con frescura sin igual—acaba de hacerle miembro—de la corte celestial.—¿Cuándo estos comerciantes se ponen á exagerar!

—El domingo en un piso de la calle de Aragón, de Barcelona, estuvo á punto de perecer asfixiada toda una familia, por haber dejado un brasero encendido en la habitación durante la noche. Se llegó á tiempo de prestar auxilio á los tres individuos de que se compone dicha familia; pero quedaron en gravísimo estado.

—En la calle de la Diputación, de Barcelona, fué atacado el sábado á las ocho de la noche el médico D. Severiano García, por unos ladrones, quienes le desbalijaron lindamente. Los periódicos de Barcelona se quejan de esta falta de seguridad.

—Según datos que publica *La Gaceta*, en los cinco meses del actual ejercicio económico, la Hacienda ha pagado 27,938.404 pesetas menos y 13.334.494 pesetas más, con relación á igual periodo de tiempo del ejercicio anterior.

—En San Sebastián el domingo pasado un joven descerrajó tres tiros contra su novia y la mató. Ahora vendrán los periódicos liberales haciendo

simpatía al asesino y calificando su crimen de crimen pasional.

—En Cuaker (Escocia) el sábado pasado se precipitó un tren desde lo alto de un terraplén, ocasionando la catástrofe muchos muertos y heridos.

—Continúa en Sabadell la huelga de obreros de la fábrica de Seydoux. La situación es anormal en aquella ciudad y es de temer que se agrave.

—Un diputado francés ha presentado una proposición de ley para que se prohíba á las mujeres la asistencia á las sesiones del Senado y Congreso. Es claro qué van á hacer allí las mujeres? Si no supiesen hablar, se comprendería su presencia, pero ahora....

—Una pieza teatral, del género tonto é incidente, ha valido á su autor, Jackson Veyan, por derechos de diez mil representaciones!, la capacidad de veinte y tres mil duros! Más, muchísimo más de lo que han producido todas las obras de Tamayo juntas. ¡Oh, estupidez humana!

—Según dice «El Español», periódico que en estas cuestiones suele estar bien informado, los presupuestos de 1898, que ahora se han prorrogado, es probable que rijan durante todo el próximo año de 1900.

—El Ayuntamiento de Madrid debe nada menos que 1.200.000 pesetas á la Diputación provincial. Un diputado pide que se ejecute judicialmente al Ayuntamiento.

—El día 24 descarriló entre las estaciones de Cantalapedra y Carpió el sud-expreso de Portugal, resultando muerto el maquinista, gravemente herido el fogonero y levemente una niña.

—En la sierra titulada Mendigorria, cerca de Cartagena, cayó al fondo de un pozo, desde una altura de cuarenta metros, un minero que quedó horriblemente destrozado.

—¡Hombre, todavía otro sello! Los revisionistas del proceso de Montjuich están preparando el suyo. Pero esos de San Baudilio ¿á qué esperar que no emiten todavía?

—Numerosos comerciantes é industriales de Barcelona tratan de fundar un organismo comercial en pugna con la Cámara de Comercio de aquella ciudad.

—Ha fallecido en Barcelona uno de los individuos intoxicados en la calle de Aragón. Los otros dos siguen gravísimos.

—Tan pronto como se reanuden las sesiones del Congreso, se dará cuenta del dictamen de la Comisión encargada de informe sobre el suplicatorio para procesar al diputado republicano Sr. Lletget, en el sentido de que continúe el proceso comenzado por el juez del distrito del Parque, de Barcelona.

—En Valencia, el día 25, un sargento, porque su novia se negó á recibirle, empezó á tiros hiriendo á un hermano de aquella y á un huertano que pasaba por aquellos lugares.

—También en Valencia ha ocurrido que á un huertano que acababa de cobrar cierta cantidad, pretendieron engañarle unos timadores, pero él, que no era lo tonto que aparentaba, la emprendió á garrotazos contra los ratas, que huyeron en busca de una presa más fácil.

—En Marsella dos individuos de esos que ventilan sus contiendas como la sociedad exige y el honor reclama (véase La Verdad) cambiaron unos cuantos tiros, no encontrando lugar más á propósito, en medio de la calle de Chevalier. Quedaron heridos uno de los contrincantes, que falleció al ser llevado al Hospital, y dos transeúntes.

—¡Animarse, señores! El Ayuntamiento de Lejona ha acordado sacar á concurso la plaza de tamborilero. Se admiten solicitudes hasta el 30 del corriente.

—En los periódicos de distintas poblaciones, leemos noticias referentes á haberse impuesto multas á los vendedores de artículos adulterados ó faltos en el peso. ¿No ha en Tortosa nadie á quien multar por este concepto?

—En Amalfi (Italia) hubo el día 22 un despiome de 30000 metros cúbicos de tierra, cogiendo debajo á varias personas y ocasionando dos muertos y diez heridos.

—Otro choque.—En la línea de New-Haven á Londres ocurrió el día 23 un choque de trenes, resultando tres viajeros muertos y varios heridos.

—El Ayuntamiento de Nueva York ha aprobado una resolución haciendo votos por el éxito de los boers.

—Se ha publicado un folleto titulado El Tiempo, destinado á producir mucho escándalo. Es una violenta diatriba contra Silveira y compañía, hecha por alguien que fué amigo suyo hasta hace poco tiempo.

—¡Pobres criaturas!—En el año actual han ingresado en la Inclusa de Madrid 1339 niños, de los cuales han fallecido ¡622!—En 1898 tuvieron ingreso 1488 y fallecieron 616.

—A causa de los días que ha dejado de aparecer nuestro periódico, se han acumulado en esta redacción algunos originales, que procuraremos publicar cuanto antes.

—El domingo pasado se presentó el tiempo hermoso y con sol esplendido. No fué tan apacible el día de Navidad y menos el de ayer nublado y triste. Por la tarde cayó una ligera lluvia. La temperatura templada.

—Un parroquiano impaciente.—Lo era uno que en la noche de Navidad se presentó en un cafetín de Madrid, y porque no se le servían pronto buñuelos con azúcar que había pedido, empezó á disparar tiros de revólver á los muebles y al techo. No ganó nada con su impaciencia, pues en lugar de presentarse el mozo, se presentó la pareja, que llevó al sujeto á la prevención.

—En la madrugada del día 24 se incendió en Murcia la ropa de la cama donde dormía un anciano, que pereció abrasado. Este infeliz era padre de un visitador de consumos que fué asesinado hace pocos días.

—Corre el rumor en Sevilla de que varios ingleses que han llegado á dicha capital, tratan de reclutar voluntarios para la campaña contra los boers.

—En el tren correo de Valencia, salió anoche de Barcelona para Tarragona y nuestra ciudad, el general de brigada D. Laureano de Sanz con objeto de revistar el armamento de las

fuerzas de infantería de estas dos últimas poblaciones.

—Una sola fábrica de Cazalla, de la Sierra ha vendido para estas Pascuas en Sevilla, 290 arrobas de aguardiente. Si todo se ha consumido en aquella capital, no habrán sentido el frío los sevillanos.

—Un combate naval.—Los tripulantes de una trainera y los de un vaporcito de Bouzas, riñeron el otro día en el mar por cuestión del precio de la pesca. Los tripulantes del vapor entraron al abordaje, cuchillo en mano, en el barco de vela, cuyos tripulantes hubieron de echarse al mar por librarse de la arremetida.

—Resulta ahora que Marconi no ha cobrado de los americanos aquellos cincuenta millones por su invento, ni los cobrará.—El ministerio de Marina encuentra exageradas sus pretensiones y ha acordado desecharlas.

—El gobernador yankee de Cuba impone dos años de cárcel y mil pesos de multa á los que importen en la isla billetes de loterías extranjeras, de modo que los aficionados han tenido este sorteo que jugar de contrabando.

—Ha llegado á Valencia la señora Pardo Bazán, aquella que tan ingeniosamente pretendía soldar la España vieja con la España nueva. Entre la gente que la esperó, estaba Blasco Ibañ z. Sin duda para ayudarle en la soldadura. ¡Qué amigos tienes, Emilia!

—Según las últimas noticias, recibidas, se calcula que en Filipinas quedan todavía por libertar unos dos mil prisioneros españoles.

—Parece que han resultado ciertos los rumores referentes á la dimisión del general Despujol. Hasta se indica para sustituirle al general Weyler ó al general Correa.

—El tiempo se presenta hoy bonancible y no muy frío.

—Ha naufragado en la Carolina del Norte, el vapor Ariosto. Se han ahogado 20 personas y se han salvado nueve, entre ellas el capitán.

—En algunas localidades de Alemania se han experimentado estos días fuertes terremotos, que no han ocasionado desgracias personales.

—En Ibiza se proyecta levantar un monumento al general Vara del Rey, hijo de aquella localidad.

—El público de Madrid ha reventado recientemente en el teatro de Apolo, una zarzuela del género chico y verde que ahora priva. Los autores son Lopez Silva y otros cómplices. Me alegro. ¡Ojalá se patearan todas estas indecencias!

Aviso al público

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería. Calle Carbó, 7.

Del Transvaal

No ha variado la situación de los combatientes durante estos días. La única nota saliente ha sido el em-

barque de Lord Roberts, sustituto de Buller, en medio del mayor entusiasmo. Algunos nobles ingleses se han alistado para combatir á los boers. Una cosa análoga á lo que hicimos los españoles cuando la guerra con los yanquis.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

LO QUE NECESITAN los niños

En nuestras series de artículos médicos hemos tratado de exponer con claridad que cuando los niños crecen débiles y desmedrados, más que de medicinas necesitan de elementos de nutrición. En la Emulsión Scott, de aceite puro de hígado de bacalao, tenemos la base de este elemento soberano en su más perfecta forma, además de sus propiedades curativas que siempre se encuentran en el verdadero aceite de hígado de bacalao. Es difícil imaginar que la hermosa niña cuya fotografía aquí reproducimos, estuviese tan débil como manifiesta la carta que va á continuación.

Muy Sr. mío: Tengo el placer de manifestarle que siendo padre de cuatro hijos (dos varones y dos hembras), he tenido ocasión de experimentar en ellos, con el mejor éxito, su celebrada Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao, pudiéndole asegurar que sus efectos tónico-reconstituyentes son infalibles. La menor de mis hijas, Carmen, que se crió con biberón, debido á su defectuoso sistema de lactancia, creció sumamente



desmedrada y raquítica, tanto que á los veinte meses de edad no caminaba aún, tal era su estado anémico y menguado desarrollo. Tomando peores resultados, administré la Emulsión Scott, de la que sólo usó dos frascos, logrando con ellos restablecerla y reconstituirla á tal punto de robustez y de gordura que está desconocida, como puede V. apreciar por el retrato que le adjunto.

Autorizándole para que haga de esta carta el uso que crea conveniente, se ofrece de V. atto. S. S. q. b. s. m. ANGEL GONZÁLEZ.

Madrid 27 Febrero 1899.

Una de las principales ventajas de la Emulsión Scott, es la de presentar el aceite de hígado de bacalao en forma perfectamente agradable al paladar, combinado además con los hipofosfatos de cal y sosa y la glicerina, cuyos factores de nutrición contribuyen cada uno de por sí al desarrollo orgánico, llevan á los nervios corrientes de energía, proporcionan material para la formación de huesos sanos, favorecen la digestión y fortalecen el cerebro. La glicerina evita la fermentación y facilita de otra manera la absorción del aceite. La invención de la Emulsión Scott es un triunfo de la ciencia reconocido por toda la profesión médica; pero solamente con la verdadera Emulsión Scott se pueden obtener los resultados deseados.

Ningún médico eminente deja de elogiar con entusiasmo los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez. Sr. D. Juan Vivas Pérez.

He tenido ocasión de experimentar sus «Salicilatos de bismuto y cerio» en varios casos de disentería, quedando plenamente satisfecho de los efectos obtenidos. Además los he usado en algun caso de «intertrigo» y también en estos los resultados me han sido favorabilísimos.

(Firmado) Dr. Raniere Franchi.—médico cirujano de los Hospitales de Roma.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7.50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS ZAPATERIA MORESO PLAZA CATEDRAL

Ant. Delsors

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

Comunidades religiosas, con gran economía en los precios, los siguientes artículos:

Sección de ropas

Palios, Pendones, Banderas, Ter-nos, Capas pluviales, Dalmáticas, Casacas, Capitas para el Viático, Paños pe hombros, Estolas de una y dos ca-ras, Centros para casullas, Damascos en todos colores, Brocateles, Tissus, Rasos, etc., etc., Albas, Mantelos, Roquetes, sobrepellices y todo quan-to pueda convenir, perteneciente á di-cho ramo.

Sombreros para Sres. Sacerdotes

De todas clases como son, felpa, castor, topos en diversas formas y ca-lidad; como también bonetes y soli-deos.

Merinos, telas y puntillas

Especialidad en merinos y estam-bres, precios muy ventajosos, para Mantelos, Dulletas, Balandranes, So-bretodos, Sotanas, etc. Así como tam-bien gran surtido en Albas, Mantel-os, Roquetes, Sobrepellices, etc., etc.

Metalas

Completa colección en toda clase de metalas, Custodias, Cálices, Copones, Relicarios, Incensarios, Vinajeras, Lámparas, Sacras, Atriles, Cande-leros y todo lo demás perteneciente á este ramo.

Misales

con todos los Santos nuevos y cua-dernos de difuntos, con impresión cla-rá y buena encuadernación, todo á precios muy ventajosos.

Pasamanería

Gran variedad y gusto en toda clase de pasamanería, como Cingulos, Beras, Alamares, Fiadores, etc., etc.

NO EQUIVOCARSE

Tienda **WELSONS**.—Ciudad, 3.
Imprenta de «El Estandarte Católico»

CONFITES CARPA
Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por orónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez. No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

Zapatería de **MORESO**, Plaza Catedral, Tortosa

Botinas mate	pantera ó doble suela clavado para caballero á pesetas	10'50
" "	cartera figurada	11
" "	cosido á mano	14
" "	runtera	15'50
" "	piel color puntera clavado	11
Brodeguis	piel rosa doble suela	11
" "	color	11
" "	forma novedad	12
" "	cosido á mano	13 y 14
" "	Rusia	16
" "	cartera	17
" "	todo charol, último modelo	18
" "	mate forma novedad	14

PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA

Licor de fibrina y carne liquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitis mo, tuberculosis y convalecencias,

De venta en todas las Farmacias,—Depósito al por mayor:

Farmacia del Dr. Calleja

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral,—Tortosa

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; inte-resante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañia

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

JUAN JOSE CUCALA

Médico-Cirujano-Oculista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer de Barcelona.— Ex-médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirujia general de los Hospitales Provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIJO en la Escuela de Especialidades de Madrid.



Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujia, enfer-medades de Ojos, Oido, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños etc., etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de opera-ciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nu-bes, tals) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, daclioblenorra, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Stra-bismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Asti-matismo, de-fectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8.

Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.— Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.-TORTOSA

ALMA-AQUES

PARA 1900

LOS HAY DE TODOS PRECIOS Y CLASES

y los tan recomendados del

SAGRADO CORAZÓN

PIDANSE

Arturo Voltes

Angel, 7.-Tortosa